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Shopping já
traz grandes
resultados
em 2021
O Shopping Sinop empreendimento conta 
com mais de 40 marcas exclusivas na região, 
entre elas a Vivara e Centauro e as 3 grandes 
âncoras do mercado nacional: C&A, Renner e 
Riachuelo. O Shopping já está operando com 
80% das lojas inauguradas e 98% dos espaços 
locados, o que reforça o grande potencial de 
mercado da região.  Página  -8
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COPA DO BRASIL

CBF divulga
critérios de
sorteio da
primeira fase

A CBF defi niu ofi cialmente 
e divulgou os critérios do sorteio 
que vai defi nir o futuro de 80 
clubes que vão disputar a 1ª 
fase da Copa do Brasil 2022. A 
entidade distribuiu as equipes 
em oito potes, que serão usados 
para a montagem dos duelos da 
etapa de abertura do torneio em 
evento previsto para a próxima 
segunda (17).                  Página - 6

Mais 4 hospitais regionais
serão construídos neste ano

O Governo inicia, em 2022, a construção de quatro novos Hospitais Regionais no 
interior. As novas unidades regionais serão em Juína, Confresa, Alta Floresta e Tan-
gará da Serra. Dos quatros novos Hospitais Regionais, três já tiveram a licitação de 
construção lançada.                            Página -7

EXPORTAÇÕES DE CARNE BOVINA

As exportações totais de carne bovina em 2021 (incluindo produtos in natura e processados) 
apresentaram queda de 7% no volume e crescimento de 9% na receita em comparação com a 
movimentação de 2020, informou a Associação Brasileira de Frigorífi cos (Abrafrigo).       Página -4
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Queda no volume e alta na receita
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Manhã Tarde Noite

Máx 28  | Mín 21
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EMPRESÁRIOS
PRETENDEM
AUMENTAR VENDAS
EM JANEIRO

NOVA MUTUMQUEIMA DE ESTOQUE
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PILOTO MORRE
APÓS QUEDA
DE AVIÃO
AGRÍCOLA

PDT CONVIDA
MAX RUSSI E
QUER MAESTRO
NA CÂMARA

NOVA UBIRATÃPROJETO 2022
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“

Não consigo atinar com a tática política 
do Presidente Bolsonaro. Parece que ele 
faz tudo para parecer desastrado à maio-
ria da população, desde que agrade aos 
apoiadores. Não é possível que ele esqueça 
de todas as atitudes destrambelhadas que 
tomou e foram barradas no STF, como é o 
caso de liberar os estrangeiros que querem 
entrar aqui sem vacina e também a imuni-
zação das crianças, que se não fosse derro-
tada pela absurda consulta pública, cairia 
no Supremo. Ele perde todas e não toma 
jeito.

Acho que a historinha a seguir ilustra a 
relação Bolsonaro/Supremo. Contratei um 
caseiro (Sebastião) meio “quarta-feira” cujo 
fi lho de oito anos, era mais “somongó” que 
o pai. Toda vez que eu ia na chácara o “Fio 
do Bastião” fi cava de tocaia atrás de uma 
árvore esperando eu entrar no carro para 
jogar as pedras que trazia no bolso.

Eu descia, dava uma bronca e ele saia 
correndo chorando. Mas, era ligar o carro 
ele mandava outra pedrada. E a cena se re-
petia: o menino jogava a pedra, eu descia, 
ele corria chorando. Era o carro andar de 
novo e ele dava outra pedrada.

Assim está o Bolsonaro com o Supremo: 
o Presidente faz uma asneira, os ministros 
puxam-lhe as orelhas, ele foge. Quando o 
STF sossega o “Fio do Bastião”, ops, o Bol-
sonaro vai e dá outra pedrada, desperta 
nova reação e foge de novo.

Antes da fuga ele faz alguma pose: pro-
duz um discurso que serve para manter 
a base excitada, e ao mesmo tempo, não 
passar a ideia de enfrentamento pessoal 
dos ministros.

Mas o Presidente, mesmo colecionando 

vexames, não aprende. Ele garantiu que iria 
exigir autorização dos pais e prescrição mé-
dica para vacinar crianças, entretanto, antes 
de perder a parada defi nitivamente, mais de 
20 Estados na União já afi rmavam que não 
seguiriam as determinações dele.

Poucos dias antes, ele mandara o Minis-
tro da Educação proibir as Universidades 
de exigirem atestado de vacinação para 
reiniciar as aulas e perdeu outra: O ministro 
Lewandowski cancelou a ordem e os reito-
res comemoraram.

Parece que ele faz tudo isso para agradar 
os 25% que são seus seguidores fi éis, que 
vibram com suas asneiras.  Com estes se-
guidores ele não precisava gastar munição 
ou retórica, pois sempre estarão com ele, in-
dependentemente do que faça ou deixe de 
fazer.

Entretanto, pregando somente para os 
convertidos, isto é, mantendo os 25% que o 
idolatram, provavelmente conseguirá votos 
sufi cientes para passar para o segundo tur-
no, mas nunca para ganhar a eleição.

Daí a necessidade de cativar outros elei-
tores. Mas ele costuma ignorar as maiorias: 
vive, por exemplo, bajulando os evangélicos 
- cerca de 30% da população - e ignorando 
nos discursos os católicos que representam 
mais de 50%.

Por isso é que não entendo, qual o plano 
eleitoral do Presidente. Não é razoável supor 
que alguém com 30 anos na vida política 
mostre tamanha ingenuidade. De repente 
ele é tão sagaz que não conseguimos enten-
der sua tática.

Mas, em contraponto, não custa lembrar 
a frase de Robert J. Hanlon: Nunca atribua à 
esperteza o que pode ser adequadamente 
explicado pela inépcia”.

 
RENATO DE PAIVA PEREIRA É 
EMPRESÁRIO E ESCRITOR

Esperteza e inépcia

Legal, mas será que você precisa?
sim, também tem o pessoal que tem 
dinheiro sobrando e compra o top de 
linha simplesmente por comprar. Mas 
esse não é o perfi l da maioria de nós, 
meros mortais.

Então, meu amigo, por mais que 
um aparelho seja atraente, interessan-
te, bonito, com recursos atraentes, se 

você não precisa do que ele (e 
somente ele) tem para oferecer, 
o investimento não se justifi ca.

Se você fi cou apaixonado no 
dispositivo e quer a todo cus-
to fazer a compra, mantenha o 

foco e aguarde algum tempo. Isso é su-
fi ciente para que o valor do item des-
penque e se torne mais acessível. Se 
você esperar até o próximo lançamen-
to, então, vai ter a chance de comprar 
por um valor “normal”, afi nal, o apare-
lho não vai mais estar ocupando local 
de destaque nas prateleiras da marca.

E a gente vai fi cando por aqui. Suas 
opiniões, sugestões e críticas são mui-
to importantes, e você pode entrar em 
contato pelo fone (66) 99971-6500, 
pelo e-mail, lsmussi@hotmail.com ou 
visitar nosso perfi l em facebook.com/
paginadocareca. Do mais um grande 
abraço, e até a próxima, se Deus qui-
ser!

Comprar aparelhos top de linha, em seu lançamento, é jogar dinheiro 
fora. A desvalorização é tão grande quanto rápida, e a menos que exista 
uma justifi cativa extremamente plausível para a compra, o que é rarís-
simo, você vai estar fazendo o investimento apenas por status. Pense 
bem, avalie e compre algo bom, mas dentro daquilo que você realmente 
precisa.

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Na edição passada falei sobre algu-
mas armadilhas envolvidas na compra 
de dispositivos top de linha, e quando 
falamos nesses dispositivos, em linhas 
gerais, estamos falando de coisas ca-
ras. O motivo? Eles trazem tudo que há 
de mais recente em tecnologia, e são 
projetados para agradar aos usuários 
mais exigentes e endinheirados. 
Quem curte tecnologia fi ca ma-
luco a cada novidade anunciada, 
e a vontade de fazer uma loucu-
ra fi nanceira e ter um aparelho 
desses de vez em quando faz 
parte de nossas vidas. Mas, nesses ca-
sos, precisamos refl etir para responder 
uma pergunta extremamente impor-
tante: você precisa?

Não estou perguntando se vai ser 
legal ter um aparelho “monstro”, se 
você vai gostar de se exibir para os 
amigos, se vai conseguir pagar, mesmo 
em suaves prestações, o valor absur-
damente alto no produto, mas se você 
precisa.

A grande questão é que aparelhos 
intermediários atendem a esmagadora 
maioria dos usuários. Dispositivos in-
termediários premium atendem à pra-
ticamente todo o público mais exigen-
te, sobrando, então, uma meia dúzia de 
gatos pingados que, de fato, têm ne-
cessidade de uma supermáquina. Ah, 

Após a confusão nos últimos meses de 2021 para a 
criação do novo Auxílio Brasil, o governo Jair Bolsonaro 
(PL) fi nalmente anunciou ter zerado a fi la de espera do 
programa, com a inclusão de mais 2,7 milhões de famí-
lias elegíveis.

Agora, o total de benefi ciários ultrapassa os 17 mi-
lhões, acima dos 14,6 milhões atendidos pelo Bolsa Fa-
mília —recauchutado e extinto sobretudo por ser marca 
vinculada ao maior adversário político de Bolsonaro na 
eleição deste ano, o petista Luiz Inácio Lula da Silva.

Depois de pagar um valor médio de R$ 224 em no-
vembro, o Auxílio Brasil prevê benefícios de R$ 400 às 
famílias até o fi nal deste ano. Dois meses após o segundo 
turno, portanto, o valor deve ser drasticamente reduzi-
do para a grande maioria, já que, antes da mudança, 13 
milhões de famílias recebiam menos do que os R$ 400 
mensais.

O Auxílio Brasil atingirá de modo focalizado boa 
parte dos eleitores que hoje não querem reeleger Bol-
sonaro: os mais pobres, os nordestinos e os desempre-
gados.

Esses três grandes grupos representam até metade 
dos eleitores e estão entre os que pior avaliam Bolsonaro. 
Em relação ao presidente, eles também sinalizam mais 
que o triplo de intenções de voto em Lula, segundo pes-
quisa Datafolha.

Se a focalização mira principalmente os eleitores 
descontentes com Bolsonaro, ela deixou de lado uma 
das maiores virtudes do Bolsa Família: destinar maiores 
recursos às famílias mais numerosas, sobretudo aquelas 
com crianças. Agora, todos receberão um valor seme-
lhante, independentemente de suas necessidades espe-
cífi cas.

O próprio Bolsa Família, que quase chegou a com-
pletar 20 anos, já era considerado um programa desa-
tualizado por especialistas, que defendem a adoção de 
mecanismos ainda mais focalizados.

Uma das principais propostas é a atualização per-
manente do Cadastro Único, sistema nacional de infor-
mações para fi ns de inclusão em programas sociais, para 
que haja detalhamento maior do perfi l e das necessida-
des dos mais pobres e de trabalhadores informais.

Por meio do Cadastro Único, sabe-se hoje quantas 
famílias fazem parte desses grupos, mas não há registros 
nominais que permitam identifi car onde vivem, em que 
trabalham e suas necessidades.

A atualização cadastral proposta seria feita a custo 
baixo, sem a necessidade de expansão no gasto social, 
usando-se a rede existente de Cras e Creas, centros de 
assistência social presentes em mais de 95% dos muni-
cípios brasileiros. Sofi sticar a focalização na área social, 
dentro do limite orçamentário, deve ser uma das tarefas 
primordiais do próximo governo. Quanto ao atual, é tor-
cer para que não piore ainda mais o que já existe.

Má recauchutagem

PÃO E CIRCO?
O resultado todo mundo já sabia: explosão 

nos casos de contaminações. Esse é o tipo de 
política de visão curta, que ignora a ciência e a 
realidade. Não importa se os casos de infecção 
irão aumentar; ou levar até mesmo a mortes. O 
importante é garantir o circo pro povão. Ago-
ra é torcer para que o prefeito tenha a lucidez 
sufi ciente para não insistir no erro de querer 
fazer festa no Carnaval, como ele mesmo já 
anunciou.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

TEIMOSIA
NA CHAPADA
Mesmo diante do aumento de mais de 300% 

do número de infectados pela Covid-19 em Cha-
pada dos Guimarães, o prefeito Osmar Froner 
insiste em dizer que acertou ao fazer um even-
to de Réveillon na cidade, que contou até com 
show de banda axé music da Bahia. Fora os gas-
tos altíssimos com a festa, de cerca de R$ 750 
mil sem licitação, milhares de pessoas foram 
estimuladas a se expor ao risco de contamina-
ção não só pela Covid, mas também pela grave 
gripe infl uenza.

Crédito: PM-MT
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O Auxílio Brasil atingirá de modo focalizado 
boa parte dos eleitores que hoje não querem reele-
ger Bolsonaro: os mais pobres, os nordestinos e os 
desempregados

“ A Polícia Militar encontrou uma casa usada como depósito por trafi cantes e 
apreendeu 52,7 kg de drogas, no Bairro Paiaguás, em Várzea Grande, no domin-
go (9). Os policiais encontraram o local após denúncias anônimas. De acordo 
com a polícia, as equipes encontraram a casa aparentemente abandonada e 
com a porta dos fundos destrancada. Durante buscas pelo local, em um dos 
cômodos, foram encontrados caixas e tambores, 37 tabletes de maconha, 31 pe-
daços de tabletes da mesma droga, uma caixa de isopor com substância análo-
ga à maconha pronta para o comércio, um saco de substância análoga à ácido 
bórico, uma balança de cozinha, dois rolos de plástico fi lme, três facas utilizadas 
para fracionar o entorpecente.
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RENATO DE PAIVA PEREIRA

Antes da fuga ele faz alguma pose: produz um 
discurso que serve para manter a base excita-
da, e ao mesmo tempo, não passar a ideia de 
enfrentamento pessoal dos ministros



Cerca de 415 unidades foram beneficiadas
com o recurso em 2021 

EDUCAÇÃO

Seduc repassou mais R$ 
47 mi para manutenção 
preventiva das escolas
DA REPORTAGEM

A Secretaria de Esta-
do de Educação (Seduc-MT) 
realizou o repasse de R$ 
47.680.789,43 para escolas da 
rede estadual de ensino, por 
meio do recurso descentrali-
zado, destinado às interven-
ções físicas preventivas e cor-
retivas na infraestrutura dos 
imóveis. 

Ao longo do ano, cer-
ca de 415 unidades escolares 
foram beneficiadas com o 
recurso, garantindo um am-
biente de qualidade aos estu-
dantes. Entre as beneficiadas, 
61 estão localizadas em Cuia-
bá.

Com o recurso descen-
tralizado, a Escola Estadual 
Professora Stela Maris Vale-
riano da Silva, em Rondonó-
polis, realizou a pintura inter-
na e externa de toda unidade. 
O diretor da escola, Valdinei 
Caes, relata que recebeu R$ 
99.476, 75 e com esse valor 
conseguiu realizar a pintura 
interna e externa de toda a 
escola, pintar a quadra polies-
portiva e consertar o hidrante 
da unidade.

Ele destaca que o recur-
so sendo administrado pela 
gestão escolar torna o pro-
cesso de reparos e reformas 
mais práticos. 

Ademais, salienta que 
as restaurações contribuem 

de diferentes formas com o 
processo do ensino e forta-
lecimento da relação entre a 
escola e os estudantes.

“A escola faz muito mais 
com esse recurso em mãos. 
Não temos como dissociar 
ensino e aprendizagem da 
estética, então, quando o es-
tudante entra na sala e ele 
vê esse ambiente organiza-
do, climatizado, ele tem na-
turalmente uma disposição 
melhor para aprender, igual-
mente o corpo docente. Acre-
dito que os ganhos pedagó-
gicos irão refletir a médio e a 
longo prazo”.

Valdinei pretende solici-
tar o recurso novamente para 
exercer mais alguns ajustes 
prediais. Por meio do recurso 
descentralizado, o diretor da 
Escola Estadual Coronel Jero-
nimo Gomes Silva, localizada 
em Araguaiana, Wellyngton 
Rocha Figueira, desempe-
nhou uma reforma na se-
cretaria da escola, a pintura 
interna e reparos na cozinha. 
“São melhorias que a gente 
tem hoje na educação do Es-
tado de Mato Grosso, que pro-
porcionam uma qualidade de 
ambiente para o estudante e 
toda a comunidade escolar. 
Para mim, a gestão do secre-
tário Alan Porto, junto com o 
governador Mauro Mendes, 
está sendo a melhor”, salienta 
Wellynton.

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Janaina acredita que decisão 
será definida na Justiça
CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

Após a Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso 
aprovar na semana passa-
da o veto do “passaporte 
da vacina” para entrada em 
estabelecimentos públicos 
e provados no estado, a de-
putada Janaina Riva (MDB), 
acredita que o assunto vá 
parar justiça. O Ministério 
Público vê como inconsti-
tucional a medida aprovada 
em primeira votação pelo 
parlamento mato-grossen-
se.

“A gente sabe que a 
discussão vai acabar nas 
vias judiciais, seja no STF 
[Supremo Tribunal Federal], 
com pedido do Governo de 
veto ou até mesmo [uma 
ação] do Ministério Público. 
O que a gente sempre quis 
foi fazer a votação política. A 
gente nunca falou que não 
era. Às vezes eles dizem que 
estamos politizando a dis-
cussão, mas é uma discus-
são política também”, disse.

Apesar do projeto vo-
tado ter sido do deputado 
Gilberto Cattani (PSL), foi a 
própria Janaina Riva quem 
levantou o tema pela pri-
meira vez em plenário.

Janaina vê como natu-
ral o posicionamento do Mi-
nistério Público. “Acho que 

PASSAPORTE DA VACINA. Deputada diz que discussão é política e reação do Ministério Público é algo natural
FOTO: ASSESSORIA

O Ministério Público vê como inconstitucional a medida dos deputados

é uma pressão natural que 
está acontecendo de todos 
os lados. Acho normal por-
que é um tema muito polê-
mico”, disse.

O motivo da inconsti-
tucionalidade do Projeto de 
Lei se dá pelo fato de que 
caberia às autoridades sa-
nitárias, Anvisa em âmbito 
nacional e Vigilância Sani-
tária nos estados e municí-
pios com base em aspectos 
técnicos, juntamente com 
o comportamento do vírus 
durante a pandemia, para 
decidir na necessidade ou 
não do “passaporte da va-
cina”. 

Há uma expectativa 
agora de que o governador 
Mauro Mendes (DEM), de-
fensor do “passaporte da 
vacina”, veto o projeto apro-
vado pela Assembleia.

Mas de acordo com 
declaração dadas pelo go-
vernador, ele não tomará 
nenhuma decisão antes de 
ter um parecer, tanto do 
Procuraria-Geral do Estado 
(PGE), quanto das autorida-
des sanitárias.

“A autoridade sanitá-
ria não é a Assembleia. É a 
Anvisa, a nível federal; a Vi-
gilância Sanitária no Estado 
e nos municípios. Eles que 
têm que dizer. E eu vou se-
guir muito a orientação téc-
nica sobre isso”, afirmou.

FOTO: CHRISTIANO ANTONUCCI

Há 400 mil pessoas que não tomaram
nenhuma das doses da vacina

CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

Conforme as semanas 
vão passando o número de 
novos casos de covid-19 vem 
aumentando, mas de acordo 
com o secretário estadual 
de Saúde, Gilberto Figuei-
redo, hoje, em Mato Gros-
so, há 400 mil pessoas que 
não tomaram nenhuma das 
doses da vacina, mais ou-
tras 900 mil que ainda não 
completaram a segunda 
dose. “Somando esses dois 
grupos, temos 1,3 milhão de 
habitantes que não se imu-
nizaram, e é quase um terço 
da população. E isso é muito 
ruim porque nós precisamos 
atingir um patamar de mais 
de 90% de toda a população 
vacinada”, criticou.

De acordo com os da-
dos divulgados pela Secre-
taria de Saúde, em Mato 
Grosso há até os registros 
divulgados ontem (10), 344 
pessoas internadas no esta-
do com covid-19, dessas, 119 
estão em leitos de Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI).

Desses números apre-
sentados de internação, 
Figueiredo faz questão de 
destacar que mais de 95% 
deles não tomaram sequer 
a primeira dose. “E por isso é 
importante que aqueles que 
não foram vacinados ainda 
se vacinem. Porque dentre 
aqueles que precisam de in-
ternação, mais de 95% não 
tomaram sequer uma dose 
de vacina”, lamentou.

Ao contrário dos núme-
ros de internação quando se 
analisa as pessoas vacinadas. 
“O índice de pessoas vacina-
das que hoje são internadas 
é muito pequeno. Entre as 
pessoas vacinadas hoje que 
precisam de hospitalização, 
o percentual de óbitos é de 
0,28%. Isso mostra a eficácia 
das vacinas”, disse.

De acordo com os da-
dos do Painel da Covid-19 
que é atualizado diariamen-
te pelo Governo do Estado, 
a taxa de ocupação está em 
56,47% para leitos adultos 
e em 18,75% de UTIs pediá-
tricas. A Secretaria de Saú-

VACINA FUNCIONA

Mais de 95% dos internados por 
covid-19 não tomaram a vacina

de já tomou providência 
para ampliar o número de 
leitos se assim for necessá-
rio, conforme o secretário. 
“Vamos acompanhar os nú-
meros nos próximos dias. 

Nesta semana faremos uma 
avaliação e adotaremos as 
medidas necessárias. Mas 
oficialmente não tenho re-
gistro de demanda por mu-
nicípios”, afirmou.

CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

O presidente da Assem-
bleia Legislativa de Mato Grosso 
(ALMT), deputado estadual Max 
Russi (PSB), recebeu um convite 
de seu colega de ALMT, deputa-
do Allan Kardec, presidente do 
diretório estadual do PDT a se 
transferir de legenda em 2022.

Com eleições marcadas 
para outubro deste ano, Kardec 
busca fortalecer sua legenda em 
busca de fazer o maior número 
de cadeiras possíveis. 

A busca por Max Russi se 
dá por conta do impasse vivido 
pelo seu atual partido, o PSB, 
que em âmbito nacional vem 
flertando com a candidatura do 
ex-presidente Lula. 

O fato é que nem dentro 
do PSB nacional, muito menos 
no diretório mato-grossense, a 
coligação com o Lula é bem acei-
ta.  Kardec acredita que os pes-
sebistas descontentes com esse 
possível alinhamento estariam 

mais confortáveis com alguém 
mais de centro-esquerda, como 
é o caso de Ciro Gomes, pré-can-
didato ao PDT ao Palácio no Pla-
nalto. “Temos as mesmas pautas. 

Trabalhamos uma linha 
de centro-esquerda mais pro-
gressista, onde o Ciro Gomes 
representa mais o PSB do que o 
Lula. Com essa possibilidade de 
federação entre PT e PSB, muitos 
filiados do PSB não vão se sentir 
representados. 

Nesse momento, o Ciro 
Gomes e o PDT ficam mais pró-
ximo ao pensamento do PSB. E 
o Max pode vir a somar conosco, 
assim como outras lideranças”, 
afirmou Kardec.

O convite do pedetista ao 
presidente da ALMT foi feito de 
forma informal e que uma res-
posta será dada após o posicio-
namento oficial do diretório na-
cional do PSB sobre uma aliança 
ou não com Lula. “Depois dessa 
decisão da federação, ele vai fa-
zer a análise”, completou Kardec.

O parlamentar ainda re-

velou que estendeu seu convite 
para outras lideranças do PSB, 
como é o caso do deputado Dr. 

Eugênio apostando em uma de-
bandada em caso o PSB confir-
me apoio a Lula nesta eleição.

ELEIÇÕES 2022

PDT faz convite para  Russi trocar de sigla

Kardec quer receber os descontentes do PSB

FOTO: FABLICIO RODRIGUES
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Foram movimentadas 2,016 milhões/t em 2020, ano de recorde na exportação 

No ano passado, 2,24 milhões de unidades foram fabricadas

FOTO: AGÊNCIA BRASIL
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Exportações fecham 2021 com 
queda no volume e alta na receita
DA REPORTAGEM

As exportações totais 
de carne bovina em 2021 
(incluindo produtos in na-
tura e processados) apre-
sentaram queda de 7% no 
volume e crescimento de 
9% na receita em compara-
ção com a movimentação 
de 2020, informou a Asso-
ciação Brasileira de Frigorí-
f icos (Abrafrigo). A entidade 
compilou os dados Secreta-
ria de Comércio Exterior, do 
Ministério da Economia.

De acordo com a Abra-
frigo, o país movimentou 
1.867.594 toneladas em 2021 
diante de 2.016.223 tone-
ladas em 2020, ano de re-
corde na exportação. Gra-
ças à elevação do preço do 
produto nos mercados in-
ternacionais, no entanto, a 
receita subiu de US$ 8,485 
bilhões em 2020 para US$ 
9,236 bilhões em 2021.

A movimentação total 
de carne bovina no último 
mês do ano alcançou 151.593 
toneladas, contra 168.155 to-
neladas em 2020, queda de 
10%, segundo a entidade. 
A receita obtida foi de US$ 

726,6 milhões, contra US$ 
741, 2 milhões em 2020, re-
dução de 2%.

PARA A CHINA
Embora tenha redu-

zido suas importações de 
1.182.673 toneladas em 2020 
para 950.057 toneladas em 
2021, a China continua sen-
do o maior comprador da 
carne bovina brasileira, por 
meio da movimentação re-
alizada pela cidade-estado 
de Hong Kong e pelas com-
pras realizadas pelo conti-
nente.

A Abrafrigo informa 
que, no ano passado, os Es-
tados Unidos se transfor-
maram no segundo maior 
importador do produto, 
partindo de aquisições de 
59.545 toneladas em 2020 
para 148.177 toneladas em 
2021, com aumento de 
148,9% na movimentação. O 
Chile se manteve na tercei-
ra posição, saindo de 90.403 
toneladas importadas em 
2020 para 110.626 toneladas 
em 2021 (+22,4 %).

Mesmo diminuindo 
suas compras em 42,5%, 
de 127.953 toneladas para 

CARNE BOVINA.  De acordo com a Abrafrigo, país movimentou 1,867 milhão de toneladas em 2021

73.612 toneladas, o Egito 
ocupou a quarta posição. Os 
Emirados Árabes amplia-
ram suas importações em 
21,7%, saindo de 40.861 to-
neladas em 2020 para 49.711 

toneladas em 2021, f icando 
em quinto lugar. Na sexta 
posição, as Filipinas saíram 
de 39.673 toneladas em 
2020 para 46.349 toneladas 
em 2021 (+16,8%), enquanto 

que a Arábia Saudita f icou 
em sétimo com queda de 
0,5% na movimentação, que 
passou de 41.067 toneladas 
em 2020 para 40.870 tone-
ladas em 2021.

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Pesquisa do Centro de 
Informações Socioeconômi-
cas (Cise) da Unemat, em 
parceria com a Câmara de Di-
rigentes Lojistas (CDL) Sinop, 
abordou as ações de queima 
de estoque em janeiro. 72% 
dos empresários entrevista-
dos afirmaram que não pre-
tendem fazer esse tipo de 
ação para alavancar as ven-
das em janeiro. A pesquisa 
contou com uma amostra de 
100 entrevistados e um nível 
de significância estatística de 
95%, com erro amostral de 
5,4%.

Já em relação à expec-
tativa para as vendas de quei-
ma de estoque em 2022, 48% 
apontou que deve ser melhor 
que a do ano anterior. Os 
empresários também foram 
questionados sobre como 
avaliam o ano de 2021 para o 
comércio. Aproximadamente 

DA REPORTAGEM

A produção de veículos 
cresceu 11,6% em 2021, se-
gundo o balanço divulgado 
ontem (10) pela Associação 
Nacional de Fabricantes de 
Veículos Automotores (An-
favea). Foram fabricadas no 
ano passado 2,24 milhões 
de unidades, enquanto em 
2020 as montadoras produ-
ziram 2,01 milhões de veícu-
los. Em dezembro a produ-
ção teve leve alta (0,8%) em 
relação ao mesmo mês de 
2020, com a montagem de 
210,9 mil unidades. O presi-
dente da Anfavea, Luiz Car-
los Moraes, destacou que no 
final do ano as montadoras 
fizeram um esforço para 
contornar os problemas en-
frentados nos últimos me-
ses com a falta de compo-
nentes em todo o mundo. 
“A gente conseguiu puxar 

DA REPORTAGEM

O valor da cesta básica 
aumentou em 2021 nas 17 ca-
pitais onde o Departamento 
Intersindical de Estatística e 
Estudos Socioeconômicos 
(Dieese) realiza a Pesquisa Na-
cional da Cesta Básica de Ali-
mentos.

Segundo os dados, na 
comparação de dezembro de 
2021 com o mesmo mês do 
ano anterior, as altas mais ex-
pressivas ocorreram em Curiti-
ba (16,3%), Natal (15,42%), Recife 
(13,42%), Florianópolis (12,02%) 
e Campo Grande (11,26%). As 
menores taxas acumuladas fo-
ram as de Brasília (5,03%), Ara-
caju (5,49%) e Goiânia (5,93%). 
Cuiabá não entra nessa con-
tagem – o Dieese não justifi-
cou por quê. A Pesquisa mos-
trou que, de novembro para 
dezembro de 2021, o valor da 
cesta básica subiu em oito ci-
dades, com destaque para Sal-
vador (2,43%) e Belo Horizonte 
(1,71%). A redução mais impor-

tante foi registrada em Floria-
nópolis (-2,95%).

Em dezembro de 2021, o 
maior custo da cesta foi o de 
São Paulo (R$ 690,51), seguido 
de Florianópolis (R$ 689,56) e 
Porto Alegre (R$ 682,90). Entre 
as cidades do Norte e Nordes-
te, localidades onde a com-
posição da cesta é diferente, 
os menores valores médios 
foram observados em Aracaju 
(R$ 478,05), João Pessoa (R$ 
510,82) e Salvador (R$ 518,21).

Segundo as estimativas 
do Dieese, em dezembro de 
2021, o salário-mínimo neces-
sário para a manutenção de 
uma família de quatro pessoas 
deveria equivaler a R$ 5.800,98 
o que representa 5,27 vezes 
o atual salário-mínimo, de R$ 
1.100. Em novembro, o mínimo 
necessário correspondeu a R$ 
5.969,17 ou 5,43 vezes o piso vi-
gente. Em dezembro de 2020, 
o salário-mínimo necessário foi 
de R$ 5.304,90, ou 5,08 vezes o 
piso em vigor, que equivalia a 
R$ 1.045.

Pesquisa aponta que empresários estão confiantes após 10 dias de 2022 

Maior alta foi em Curitiba (16,3%) e a menor, em Brasília (5,03%) 

CDL/UNEMAT

Empresários esperam aumentar vendas
com queima de estoque em janeiro

RETOMADA

Produção de veículos tem alta
de 11,6% em 2021, diz Anfavea

DIEESE 

Valor da cesta básica 
aumenta em todas as 
capitais em 2021

FOTO: JULIO TABILE
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a produção em dezembro, 
trazendo peças, falando 
com fornecedores, ligando 

No total do ano, 104 
países aumentaram suas 
importações enquanto que 
outros 68 reduziram suas 
compras, informa a entida-
de.

89% afirmaram que o ano foi 
positivo. Eles também afir-
maram que o principal ob-
jetivo para 2022 é manter o 

seu negócio. Os lojistas foram 
questionados ainda se pre-
tendem aumentar os inves-
timentos para 2022. Cerca de 

72% afirmaram que preten-
dem investir, quando compa-
rado com o mesmo período 
do ano anterior.

para as nossas matrizes para 
disponibilizarem semicon-
dutores, de tal forma que a 

gente pudesse entregar o 
máximo possível para aten-
der a fila de espera”, disse.
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PEDRO RONDON NETO, PORTADOR DO CPF: 485.734.779-20, torna público que 
requereu junto a Secretária de Meio Ambiente (SEMA) a renovação da outorga de 
direito de uso de recursos Hídricos para captação superficial do rio Caiabi, afluente 
do rio Teles Pires, com finalidade de irrigação na Fazenda Rondon, localizado no 
Município de Vera/MT. 

GO AGRO ARMAZENS GERAIS LTDA, CNPJ 22.665.158/0002-02, pessoa jurídica 
de direito privado, estabelecida na Rodovia MT 320, S/N, Km 01, Bairro Zona Rural, 
Nova Santa Helena/MT, torna público que requereu da SEMA-MT (Secretaria Esta-
dual do Meio Ambiente) a LAC - LICENÇA POR ADESÃO E COMPROMISSO - para 
o desenvolvimento de atividades de Armazéns Gerais (emissão de warrants). Não 
foi determinado estudos de Impacto Ambiental. Nova Santa Helena/MT, 10/01/2022.

CAPUCHO INDUSTRIA E COMERCIO DE MADEIRAS E ARTEFATOS LTDA (CA-
PUCHO MADEIRAS), CNPJ 41.483.667/0001-70, Inscrição Estadual 13.867.093-5, 
Torna público que requereu a SEMA, a Renovaçao de Licença de Operaçao – tri-
fásico, para a atividade de Serrarias com desdobramento de madeira em bruto e 
Beneficiamento de madeiras (Serrarias sem desdobramento de madeira em bruto 
–Resserragem) no municipio de SINOP – MT. Não EIA RIMA

DEMETRIO ANTONIO ROSA OLIVEIRA, CPF nº 388.624.878-00, tornam público 
que requereram junto à Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente SAMA/
NM de Nova Mutum, a Licença Prévia e Licença de Instalação para atividade de 
“Condomínio Plurifamiliar (apartamentos)” localizado na Rua das Verbenias, Quadra 
C, Lote 23, Bairro Parque dos Ingás, neste município. Não foi determinado estudo 
de impacto ambiental.

LCM CONSTRUÇÃO E COMERCIO S. A, CNPJ 19.758.842/0001-35 torna públi-
co que requereu à SEMA - Secretaria de Estado de Meio Ambiente, a Licença Am-
biental Simplificada -LAS, para atividade de CARTEIRO DE OBRAS, Coordenadas: 
LatitudeLat.:12°56’45.69”S/ 51°50’5.74”O, localizada no município de ribeirão Cas-
calheira/MT.

SILVIA CRISTINA REVERSI 97336335187, CNPJ n° 31.105.708.0001-30 torna pú-
blico que requereu junto à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável de SINOP/MT, A Alteração de Razão Social das Licenças Ambientais 
– Modalidade: Licença Prévia (LP); Licença de Instalação (LI) e Licença de Operação 
(LO), para atividade: Lavagem de Veículos (Lava Jato), localizada na Avenida Princi-
pal, N: 251, Bairro Menino Jesus II, município de SINOP-MT.

EL CAMINO MADEIRAS LTDA, CNPJ. 33.190.355/0001-40. Torna público que re-
quereu junto a SEMA – Secretaria de Estado do Meio Ambiente a Renovação da 
LO – Licença de Operação de uma Serraria com Desdobramento e Beneficiamento 
de Madeiras e Fabrica de Cavaco, localizada no município de Ipiranga do Norte/MT. 
Não determinado EIA/RIMA.

MONTE CRISTO AUTOMÓVEIS LTDA, torna público que requereu a SECRETA-
RIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL, a 
renovação e a alteração da Razão Social da Licença de Operação nº 141, de Mirai 
Distribuidora de Veículos – CNPJ 14.595.510/0001-63, para Monte Cristo Automó-
veis Ltda, CNPJ 22.015.858/000192, para atividade de serviços de manutenção e 
Reparação de Veículos automotores,  instalada na Rua Colonizador Enio Pipino, n 
1197, Setor Ind. Sul, Sinop/MT. Engenheira Agrícola e Ambiental Catiane Alcantara 
Tiesen. Fone: (066) 99989-3784

SÉRGIO ANTÔNIO MARCON, estabelecido na Rodovia BR 163, Km 870, Fazenda 
Santana III, Zona Rural do município de Sinop/MT, devidamente inscrito no CPF: 
621.038.229-00. Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável a Renovação da Licença de Operação (LO) para 
atividade de secagem e armazenamento de grãos no Município de Sinop – MT. Não 
determinado EIA/RIMA.

IRACI VICENTE FILIPETTO, CPF: 017.532.070-53, torna público que requereu junto 
a Secretaria de Estado de Meio Ambiente – SEMA, a Licença Ambiental Simplificada 
(LAS), para a atividade de Irrigação por asperção com pivô central de 131,68 hecta-
res de área irrigada. Localizado na Fazenda Celeste II, zona rural, município de Vera/
MT. Coordenadas geográficas do Empreendimento: 12°31’18,64”S 55°31’32,675”W  
W. Não foi determinado o EIA-RIMA.

GEDIEL MOTA GONÇALVES EIRELI, inscrito no CNPJ: 37.732.594/0001-35, torna 
público que requereu SEMA, a Renovação da Licença de Operação n 323411/2020, 
para a atividade “Comércio varejista de combustíveis para veículos”, situado na Av. 
Brasil nº 77, bairro Centro, Peixoto de Azevedo-MT.

Dilson Marcos Moreira, leiloeiro Publico oficial, inscrito sob o nº 267 na Junta Comercial do Estado de 
Minas Gerais, domiciliado à Av. Raja Gabaglia nº 4.697, bairro Santa Lucia, Belo Horizonte/MG, na 
qualidade de Leiloeiro Público Oficial, CONFORME DETERMINAÇÃO DO PARAGRAFO 2º A do ART. 27 da 
LEI 9.514/97, por estarem em local incerto e não sabido vem notificar o Sr. Camilo Miguel Zandonade, 
brasileiro, agricultor, RG 3.638.880-3-SSP/PR, CPF/ME 157.610.298-04, da realização do Primeiro 
Publico Leilão no próximo dia 17/01/2022, as 15:00 horas, e do Segundo Público Leilão no dia 
25/01/2022, as 15:00 horas,  presencial  e online, na   Av. Raja Gabaglia nº 4.697, bairro Santa Lucia, 
Belo Horizonte/MG, e na plataforma de leilões online www.casaleiloeira.com.br,  do imóvel 
consolidado a propriedade por Japuíra Fundo de Investimentos em Direitos Creditórios Não 
Padronizados, representado por sua Administradora, Singulare Corretora de Títulos e Valores 
Mobiliários S/A, do imóvel denominado Fazenda Azul Parte B, com área de 950,0795ha, situado no 
Município de Santa Carmem, estado do Mato Grosso, código  INCRA nº 901.164.164.259-7, registrado 
no Cartório de Registro de Imóveis da Comarca de Sinop/MT,  sob a matricula 57.890, livro 02-Registro 
Geral. Dilson Marcos Moreira, Leiloeiro Público Oficial, Belo Horizonte/MG. 07 de janeiro de 2022.

ADUBOS ARAGUAIA IND E COM LTDA, CNPJ n° 03.306.578/0034-27, torna público 
que requereu junto à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável de SINOP/MT, A renovação das Licenças Ambientais – Modalidade: Licença 
de Operação (LO), para atividade: Atividades de Comercio Atacadista de Defensivos 
Agrícolas, Adubos, Fertilizantes e Corretivos de Solo. Localizada na Rua Colonizador 
Ênio Pepino, N° 1017 – Bairro Setor Industrial Sul, município de SINOP-MT.

RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO QUINTO TERMO ADITIVO AO CONTRATO 

ADMINISTRATIVO Nº 138/2021
OBJETO: Pelo presente Termo Aditivo, as partes supra identificadas, de 
comum acordo, resolvem ADITAR o valor e o prazo, do contrato 
administrativo nº 138/2021, que tem como o objeto o seguinte: 
Contratação de empresa especializada na locação de veículos do tipo 
popular para atender a demanda da secretaria municipal de 
administração e finanças do município de Marcelândia/MT, oriundo da 
Dispensa de Licitação nº 014/2021. CONTRATADA: LG LOCADORA DE 
VEICULOS LTDA. CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA – 
MT VALOR DA ADIÇÃO: R$ 5.000,00 DATA ASSINATURA: 10/01/2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 001/2022
Objeto: Registro de Preços para futura e eventual contratação de 
empresa especializada para execução dos serviços de limpeza de 
terrenos baldios e áreas públicas, em todo perímetro urbano do 
Município, para atender as necessidades da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Obras. Tipo: Menor preço por lote - Data de abertura: 25 
de janeiro de 2022. Horário: 09h00min - local: Av. Mutum, nº 1.250 N, 
Jardim das Orquídeas, N. Mutum – MT. Edital e anexos: Poderá ser obtido 
no site http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, ou pelo 
e-mail: cecilia.licitacao@novamutum.mt.gov.br, e ou telefone **65-
3308.5400. Nova Mutum – MT, 10 de janeiro de 2022.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Pregoeiro
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Klaus e Fabinho estiveram no Ceará e Inter

Jogador de 33 anos é o 11º reforço do Dourado
para a temporada

DA REPORTAGEM

O Barcelona anunciou na 
manhBreno, Fabinho, Klaus e 
Vinícius Lopes foram os quatro 
reforços anunciados pelo Bo-
tafogo para a temporada que 
está previsto para começar dia 
26 de janeiro. Para o novo ano, a 
expectativa é de mais regulari-
dade, já que quem mais esteve 
em campo em 2021 foi Fabinho, 
com 21 partidas disputadas. So-
mados, eles jogaram 71 vezes. 
Como efeito de comparação, o 
Bota teve 55 jogos na tempora-
da divididas entre Carioca, Série 
B e Copa do Brasil.

Os motivos para os pou-
cos jogos dos quatro reforços 
são variados. Enquanto os jo-
gadores que vieram do Ceará 
tiveram que lidar com a dura 
concorrência na zaga e no meio 
de campo, os jovens do Goiás 
foram afastados pela diretoria 
antes do fim da temporada por 
não renovarem o contrato.

KLAUS E
FABINHO
Oriundos do Ceará, Klaus 

e Fabinho também estiveram 
juntos no Internacional em 2017 
e 2018. Na equipe cearense, a 
concorrência nos setores foi o 
que dificultou uma sequência 
maior de jogos.

No período que esteve no 
Vovô, Klaus se destacou pelo 

BOTAFOGO

Conheça os 4 reforços 
que, somados,
jogaram 73 vezes
na temporada passada

Soteldo está na mira do São Paulo

FOTO: REUTERS
DA REPORTAGEM

O São Paulo iniciou sua 
pré-temporada nesta se-
gunda-feira, no CT da Barra 
Funda, com quatro reforços 
anunciados e outro bem en-
caminhado, mas sem o prin-
cipal desejo de Rogério Ceni: 
o atacante veloz e driblador.

Desde o f inal de 2021, o 
Tricolor se movimentou no 
mercado com chegadas e 
saídas. O lateral-direito Ra-
f inha, o meia-atacante Alis-
son, o meia Patrick e o golei-
ro Jandrei são as novidades 
no elenco. O meia-atacan-
te Nikão está perto de ser 
anunciado também.

O ponta veloz, no en-
tanto, tem sido a maior di-
f iculdade da diretoria no 
mercado. Douglas Costa foi 
o nome de maior impacto 
procurado pelo clube, mas 
não houve um acerto, e o 
São Paulo desistiu de seguir 
as negociações na última 
quinta-feira.

O foco agora é em So-
teldo, do Toronto FC, do 
Canadá, mas não há tan-

DA REPORTAGEM

A diretoria do Cuiabá 
acertou a contratação do meia-
-atacante Everton Cardoso, do 
Grêmio. 

O Dourado fechou o em-
préstimo do jogador até o fim 
de 2022, quando o vínculo con-
tratual entre ele e o time gaú-
cho será encerrado. O Cuiabá 
vai pagar metade do salário do 
jogador.

Everton chegou ao Grê-
mio em outubro de 2020. 

Fora dos planos do clube 
desde o início da temporada 
passada, em 2021 ele disputou 
somente sete jogos com a ca-
misa do Tricolor Gaúcho, sendo 
afastado pela diretoria gremis-
ta na reta final do Brasileirão.

O Sport se interessou 
pela contratação do atleta, mas 
não avançou na negociação de 

JANELA DE TRANSFERÊNCIA

São Paulo abre pré-temporada
sem o principal desejo de Ceni

REFORÇO

Cuiabá fecha com meia-atacante
Everton Cardoso, do Grêmio

to otimismo pela chegada 
do jogador ao Morumbi. Há 
uma situação importante 
que trava o negócio: uma 
dívida dos canadenses para 
com o venezuelano.

O clube canadense, por 
sua vez, já havia sinalizado 
que não gostaria de em-
prestar o atacante, mas sim 
recuperar o investimento 
feito em uma venda. Por en-
quanto não houve resposta 
sobre a pedida do Tricolor. 
Outros nomes foram sonda-
dos, como o de Romarinho, 
do Fortaleza, e o de Brian 
Ocampo, do Nacional, do 
Uruguai. Nenhum, no entan-
to, evoluiu para uma propos-
ta of icial.

Ainda sem uma defini-
ção sobre o atacante de bei-
rada de campo, Rogério Ceni 
terá que iniciar a pré-tempo-
rada com as peças que tem. 
Uma das expectativas, por 
exemplo, é recuperar a boa 
fase de Marquinhos.

O garoto revelado pelas 
categorias de base no ano 
passado, sob o comando de 

empréstimo por ter que arcar 
com 50% do salário. Com isso, 
o Dourado entrou no negócio e 
obteve o jogador.

Em dois anos defenden-
do o Grêmio, Everton jogou 33 
partidas e marcou dois gols. 
Pelo São Paulo, onde atuou 
entre 2018 e 2020, o meia-
-atacante disputou 70 jogos e 
balançou a rede oito vezes. Ele 
foi revelado pelo Paraná em 
2007 e teve passagens por Fla-
mengo, Botafogo, Tigres-MEX, 
Suwon Bluewings-COR e Ath-
letico-PR.

Entre os títulos conquis-
tados na carreira estão dois 
Campeonatos Gaúchos (2020 
e 2021), três Campeonatos Ca-
riocas (2009, 2014 e 2017) e um 
Brasileirão (2009).

Everton chega como o 11º 
reforço do Cuiabá para 2022, 
quando o clube vai disputar o 

Hernán Crespo, surpreendeu 
em seu início com jogadas 
de velocidade e habilidade. 
No entanto, após sofrer uma 
lesão no músculo posterior 
da coxa esquerda no meio 

Campeonato Mato-grossense, 
Copa do Brasil, Copa Sul-Ame-
ricana, Copa Verde e Série A do 
Brasileirão.

Além do meia-atacante, 
passaram a integrar o elenco 
auriverde os seguintes atletas: 

da temporada passada, ele 
não conseguiu retomar o 
mesmo futebol. Com a pré-
-temporada em vista, há oti-
mismo de que ele volte a ser 
aquele jogador.

os meias Rodriguinho, Kelvin 
Osorio, e Valdívia, os volantes 
Marcão e Cristhian Rivas, os 
atacantes Alesson, Marquinhos 
e André Luis, o lateral-esquer-
do Igor Cariús e o zagueiro 
Juan Ojeda.

CBF divulga critérios de
sorteio da primeira fase
DA REPORTAGEM

A CBF definiu oficial-
mente e divulgou os critérios 
do sorteio que vai definir o fu-
turo de 80 clubes que vão dis-
putar a 1ª fase da Copa do Bra-
sil 2022. A entidade distribuiu 
as equipes em oito potes, que 
serão usados para a monta-
gem dos duelos da etapa de 
abertura do torneio em even-
to previsto para a próxima se-
gunda-feira (17), às 12h, no Rio 
de Janeiro.

Os clubes da 1ª fase fo-
ram ordenados de acordo 
com o Ranking Nacional de 
Clubes (RNC) de 2022. Eles 
foram divididos em oito potes 
com 10 equipes em cada um. 
Os potes vão de A a H. Os con-
frontos serão feitos entre A x 
E, B x F, C x G e D x H. Veja os 
potes do sorteio.

Pote A: Grêmio, Santos, 
São Paulo, Internacional, Cea-
rá, Cruzeiro, Atlético-GO, Cha-
pecoense, Vasco e Sport.

Pote B: Cuiabá, Goiás, 
Juventude, Vitória, Coritiba, 
Avaí, CRB, Ponte Preta, CSA 
e Vila Nova. Pote C: Sampaio 
Corrêa, Paraná, Operário-PR, 
Guarani, Criciúma, Brasil de 
Pelotas, Náutico, Londrina, 
Paysandu e Figueirense.

Pote D: Oeste, ABC, Bo-
tafogo-SP, Tombense, Ferrovi-
ário, Volta Redonda, Manaus, 
Juazeirense, Brasiliense e No-

vorizontino.
Pote E: Altos, Mirassol, 

Campinense, Moto Club, São 
Raimundo-RR, Ferroviária, 
Salgueiro, Globo FC, União 
Rondonópolis e Sergipe.

Pote F: ASA, Cascavel, 
Bahia de Feira, Atlético-BA, 
Rio Branco-AC, URT, Portu-
guesa-RJ, Castanhal, Porto 
Velho e Sousa.

Pote G: Tocantinópolis, 
Operário, Ceilândia-DF, Real 
Noroeste-ES, Nova Iguaçu, La-
garto-SE, Trem-AP, Maricá-RJ, 
Glória-RS e Pouso Alegre-MG.

Pote H: Azuriz-PR, Icasa, 
Grêmio Anápolis, Tuna Luso, 
Tuntum, São Raimundo-AM, 
Fluminense-PI, Humaitá-AC, 
Nova Venécia-ES e Costa Ri-
ca-MS.

ENTENDA O
SORTEIO
O diagrama como todos 

os confrontos da tabela da 
Copa do Brasil possui chaves 
que vão de 1 a 20. Elas serão 
preenchidas com os clubes 
sorteados. Primeiro será pu-
xada uma equipe do Pote E 
para a Chave 1.

Em seguida, o rival des-
te time será apontado após a 
retirada de um nome do Pote 
A, formando assim o Grupo 1. 
Este padrão será usado até o 
fim para a formação dos 40 
duelos da 1ª fase. A primeira 

FOTO: THAIS MAGALHÃES

COPA DO BRASIL. Entidade define regras e potes com distribuição dos 80 participantes da etapa de abertura
fase será em jogo único com 
a equipe melhor ranqueada 
atuando fora de casa e com 
a vantagem de se classificar 
em caso de empate no tempo 
normal.

O sorteio da próxima 
segunda ainda vai definir o 
mando de campo da 2ª fase, 
que também será em jogo 
único, mas com decisão de 
pênalti em caso de igualdade 
no tempo normal.

BRASILEIROS DA
LIBERTADORES
Os brasileiros classifi-

cados para a fase de grupos 
da Libertadores - Athletico-
-PR, Atlético-MG, Flamengo, 
Palmeiras, Corinthians, Forta-
leza, Bragantino -, além das 
equipes da pré-Libertadores, 
como é o caso de Fluminense 
e América-MG, entram direto 
na 3ª fase da Copa do Brasil, 
etapa onde iniciam os jogos 
de ida e volta.

De acordo com o calen-
dário de 2022 divulgado pela 
CBF, a Copa do Brasil começa 
no dia 22 de fevereiro e termi-
na no dia 19 de outubro.

REGULAMENTO
A 1ª fase será nos dias 

23 e 24 de fevereiro e 2 e 3 de 
março; 80 clubes disputam 
a 1ª fase em jogos únicos. A 
segunda fase será no mes-

80 clubes vão competir pela taça da Copa do Brasil

mo formato; os jogos de ida 
e volta começam a partir da 
3ª fase; os confrontos da 4ª, 

5ª e 6ª fases serão definidos 
em sorteio e todos poderão se 
enfrentar; as finais serão nos 

dias 12 e 19 de outubro; ape-
nas o campeão garante vaga 
na Libertadores em 2023.
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bom tempo de bola, velocida-
de e jogadas aéreas, tendo feito 
gols importantes, mas o pro-
blema no passe e no mano a 
mano fizeram com que ele per-
desse espaço. As qualidades de 
Fabinho passam pelas clássicas 
de um volante, como desarme, 
antecipação e aplicação tática. 
Por outro, ele peca quando o 
assunto é ir pro ataque, já que 
não é tão bom na finalização, 
velocidade e passe longo.

VINÍCIUS
LOPES E BRENO
Do Nordeste para o Cen-

tro-Oeste do Brasil, outros dois 
reforços anunciados pelo Bota-
fogo vêm do Goiás. Jovens reve-
lações da equipe goiana, Breno 
e Vinícius Lopes não jogaram 
tanto em 2021 porque optaram 
em não renovar o contrato com 
a equipe. Nenhum dos dois 
chegou a atuar no segundo 
turno da Série B, mas isso não 
significa ausência de potencial.

Além das contratações 
anunciadas, o Botafogo tem 
conversas avançadas para a 
chegada de Erison, que jogou 
a última Série B pelo Brasil de 
Pelotas. Outro que também 
está próximo de assinar com o 
clube é o volante Barreto. Titular 
em boa parte da campanha vi-
toriosa na segunda divisão, ele é 
aguardado nesta segunda para 
ficar até 2023.



Selbi Matiello, 40 anos, morreu na hora;
aeronave ficou destruída

FOTO: REPRODUÇÃO
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Novas unidades contarão com 111 leitos de enfermaria e 40 leitos de UTI

DA REPORTAGEM

O Governo de Mato 
Grosso inicia, em 2022, a 
construção de quatro no-
vos Hospitais Regionais 
no interior do estado. As 
novas unidades regionais 
serão sediadas nos muni-
cípios de Juína, Confresa, 
Alta Floresta e Tangará 
da Serra. Dos quatros no-
vos Hospitais Regionais, 
três já tiveram a licitação 
de construção lançada 
pela Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-MT).

“Mato Grosso tem 
historicamente acumu-
lado muitas regiões com 
vácuos na saúde, deixan-
do milhares de pessoas 
com dificuldades para 
conseguir atendimento 
na alta e média comple-
xidade. Esses quatro hos-
pitais regionais vão resol-
ver isso, levando saúde de 
qualidade para essas re-
giões, e com uma estru-
tura de ponta. Estamos 
fazendo a Saúde funcio-
nar.”, disse o governador 
Mauro Mendes.

Nos dias 2 e 20 de 
dezembro de 2021, foram 
publicados os avisos de 
abertura dos editais de li-
citação para a construção 
dos Hospitais Regionais 
de Juína, estimada em 
R$ 119 milhões, e do Ara-
guaia, estimada em R$ 
116,7 milhões. Já no dia 29 
de dezembro, foi publica-
do o edital de licitação do 
Hospital Regional de Alta 
Floresta, estimado em R$ 

FOTO: MAQUETE ELETRÔNICA

116,4 milhões.
A licitação do Hospi-

tal Regional de Juína já 
está em fase de habilita-
ção técnica. Já as primei-
ras sessões das licitações 
de Confresa e Alta Flores-
ta ocorrerão nos dias 20 
de janeiro e 1° de feverei-
ro, respectivamente.

Na última semana, 
o Governo recebeu ofi-
cialmente a Escritura Pú-
blica de Doação da área 
onde será construído o 
Hospital Regional de Tan-
gará da Serra. A licitação 
de construção desta uni-
dade deve ser lançada 
em cerca de 10 dias.

“Esses quatro Hospi-
tais Regionais já nascem 
maiores e mais modernos 
do que qualquer um que 
esteja em funcionamen-
to pela Rede Estadual de 
Saúde. É importante des-
tacar que praticamente 
todas as unidades de saú-
de do Estado passam por 
modernizações. Este é 
um Governo que colocou 
a saúde como priorida-
de e entende a necessi-
dade de novas unidades 
para preencher vazios 
assistenciais”, destacou o 
secretário de Estado de 
Saúde, Gilberto Figueire-
do. As novas estruturas 
contarão com 111 leitos de 
enfermaria e 40 leitos de 
UTI – entre adulto, pediá-
trico, neonatal e unidade 
semi-intensiva neonatal – 
para atendimento na mé-
dia e alta complexidade.

As unidades tam-

Mais 4 hospitais regionais
serão construídos em 2022
GOVERNO DO ESTADO. Novas unidades regionais serão em Juína, Confresa, Alta Floresta e Tangará da Serra

bém vão ter 10 consul-
tórios médicos, 2 consul-
tórios para atendimento 
a gestantes, 6 salas de 

centro cirúrgico, além de 
espaços para banco de 
sangue, banco de leite 
materno e realização de 

exames, como tomogra-
fia e colonoscopia. De 
acordo com a área técni-
ca, a previsão média de 

conclusão para cada obra 
é de aproximadamente 
dois anos após o início da 
construção.

DA REPORTAGEM

Um piloto de 40 anos 
morreu após o avião agrí-
cola que conduzia cair em 
Nova Ubiratã no último sá-
bado (8). Selbi Matiello es-
tava sozinho na aeronave 
no momento da queda. O 
local onde foi registrado o 
acidente tem mata fecha-
da e fica a cerca de 5 km do 
Assentamento Piratininga.

Por causa do impac-
to com algumas árvores, o 
avião ficou despedaçado. O 
Corpo de Bombeiros infor-
mou que foi acionado, mas 

NOVA UBIRATÃ

Piloto morre após
queda de avião
agrícola em mata

como a vítima não ficou 
presa nas ferragens, o caso 
foi repassado à Polícia Mili-
tar do Distrito de Boa Espe-
rança.

No local, os policiais 
encontraram Selbi já sem 
vida. Ainda não se sabe o 
que teria causado a queda 
do avião. Nas redes sociais, 
amigos e familiares do pi-
loto lamentaram a morte. 
O 6° Serviço Regional de 
Investigação e Prevenção 
de Acidentes Aeronáuti-
cos (Seripa) disse que está 
investigando as causas do 
acidente.

DA REPORTAGEM

A equipe de fiscalização 
da Secretaria de Meio Am-
biente de Sinop realizou, em 
2021, trabalho de conscienti-
zação, mediante notificação 
orientativa, dando ciência so-
bre as normas da publicidade 
visual urbana determinada 
pela lei municipal 616/2001.

Durante a ação, os fiscais 
orientaram e apresentaram 
aos proprietários dos esta-

SINOP

Conscientização sobre a
publicidade visual urbana

belecimentos as possibilida-
des e opções de publicidade 
dentro da área urbana e seus 
instrumentos, bem como o 
tamanho máximo permitido 
e os locais que têm permissão 
para sua instalação.

“A notificação serviu 
como meio de orientação a 
todos os munícipes que rea-
lizam algum tipo de publici-
dade dentro da cidade, seja 
no passeio público, canteiros 
centrais, rotatórias, praças, 

bem como em terrenos pú-
blicos ou particulares”, ex-
plica a secretária Ivete Mall-
mann.

Os empresários recebe-
ram, na notificação, o prazo 
de 30 dias para que façam 
as devidas regularizações, no 
caso em que as publicidades 
estavam em desacordo com 
a legislação vigente. Caso 
isso não ocorra, na segunda 
visita dos fiscais, serão exe-
cutadas as sanções previstas 

em lei.
“Esta semana os fiscais 

retornaram para a segunda 
fiscalização, a fim de observar 
se as notificações e recomen-
dações feitas anteriormente 
estão sendo cumpridas. Res-
saltamos que os empresários 
que tiverem dúvidas ou ainda 
não fizeram as devidas ade-
quações, que nos procure na 
secretaria para que possamos 
ajudar no que for preciso”, dis-
se Ivete.

DA REPORTAGEM

Na última semana, du-
rante esquema especial de 
atendimento montado na 
Havan, a Secretaria de Saú-
de de Lucas do Rio Verde 
vacinou 247 pessoas. Dessas, 
241 tomaram a vacina da Pfi-
zer, cinco foram Coronavac e 
uma com a AstraZeneca.

A vacinação ocorreu 
das 17h30 às 20h30 e ofertou 
as três doses do imunizante 
contra a Covid-19, sem a ne-
cessidade de agendamento.

A 1ª dose pôde ser apli-
cada em qualquer pessoa 
com 12 anos completos ou 
mais. A 2ª dose de Pfizer e 
AstraZeneca foi para aqueles 
que tomaram a dose inicial 
há, pelo menos, dois meses. 
Já a 2ª dose Coronavac foi 
para quem tomou a 1ª dose 
há, no mínimo, 14 dias. Houve 
também a oferta da 3ª dose 
para a população acima de 
18 anos que tomou a 2ª dose 
há, pelo menos, quatro me-
ses e imunossuprimidos que 
tomaram a 2ª dose há, no mí-
nimo, 28 dias.

Durante a ação, meno-
res de 18 anos precisaram 
estar acompanhados por um 
responsável. Para se imuni-
zar, foi preciso apresentar 
documento oficial com foto 

Atendimento especial foi realizado na Havan

NA ÚLTIMA SEMANA

Lucas: 247 pessoas são vacinadas
contra Covid em ação estendida

FOTO: DIVULGAÇÃO

e carteira vacinal.
Na Vigilância em Saúde, 

de acordo com a secretaria, 

durante esquema especial 
de vacinação com a oferta 
das três doses do imunizan-

te da Pfizer, 186 luverdenses 
foram vacinados, sem a ne-
cessidade de agendamento.
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Shopping traz grandes 
resultados em 2021
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Com marcas exclusi-
vas e um mix completo, o 
Shopping Sinop inaugurou 
em outubro de 2021 e já é 
consagrado como o maior 
centro de compras em um 
raio de 500 km no Norte 
de Mato Grosso.  Além das 
marcas, o empreendimen-
to surpreendeu os mato-
-grossenses e o público de 
toda a região pela oferta de 
atrações e entretenimento 
para toda a família e tam-
bém pelas iniciativas soli-
dárias, como a campanha 
de doação de brinquedos 
no Natal.

A circulação média diá-
ria é de 15 mil visitantes e 
consumidores, provenien-
tes de várias cidades do 
Mato Grosso e Norte do 
Brasil.

Ciro Neto, diretor de de-
senvolvimento e expansão 
da C&A no Brasil, destaca 
o sucesso da loja no sho-
pping. “De todas as novas 
lojas, essa unidade foi a 
que mais vendeu, logo no 
primeiro dia, com um de-
sempenho surpreenden-
te”, afirmou.

A gigante das lojas de 
departamentos não foi a 
única que sentiu a em-
polgação dos consumido-
res, marcas consagradas e 
exclusivas como: Renner, 
Alphabeto, Centauro, Ha-
vaianas,  Ana Capri, Audi-
thorium, Azaha, Azulê, Beto 
Sports, Botocenter, Boto-
clinic, Brandili, Brother’s, 
Calvin Klein, Camarão Ex-
press, Carrinhos Elétricos, 
Case Box,  Convex, Crocs, 
CS Club, CS Young, Damyl-
ler,  Havaianas, Jogê, Keka-

la, Magnolia, Make Mais,  
My Cookies,  Maria Filó, Óti-
ca Paris Vision, Oven Pizza, 
Patroni, Provanza, Rei do 
Mate, Samsung, Sandalia-
ria, Santa Lolla, Suco Per-
pitola, UZA Shoes, Planet 
Park, Vivara,  tiveram as ex-
pectativas superadas.

A proprietária da fran-
quia Kopenhagen em Si-
nop, Fabiane Maio, tam-
bém faz parte do grupo 
de lojistas satisfeitos com 
o empreendimento.  “A 
inauguração do Shopping 
Sinop superou minha ex-
pectativa. Como lojista, ver 
a quantidade de pessoas 
que visitam as operações, 
que compram e conso-
mem nossos produtos é 
prazeroso”, pontuou.

O ritmo acelerado con-
tinua em 2022, com inau-
gurações toda a semana 
para completar as 122 ope-
rações que o shopping 
terá. “A expectativa é que 
até o final do primeiro se-
mestre, marcas como: Ria-
chuelo, Studio Z, Cinema-
rk, Spoleto e Koni, Divino 
Fogão, Mr. Cat, Farmelhor, 
Empório Italiano, Gru-
po Via Norte, Brooksfield, 
entre outras operações e 
serviços, também façam 
parte do mix oferecido 
pelo shopping”, afirma a 
Coordenadora de Admi-
nistração Geral do Grupo 
AD, Miriam Cassarolli. A ex-
clusividade e experiência 
de compra proporcionada 
pelo empreendimento é 
considerada por econo-
mistas regionais, como 
um forte componente no 
crescimento econômico, 
social e cultural do nor-
te do estado. “O comércio 
todo ganha, pois quem vai 

SINOP.  Empreendimento se solidifica como o maior centro de compras em um raio de 500 km

Shopping Sinop foi inaugurado no último dia 28 de outubro de 2021 
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no shopping compra, aca-
ba dando uma volta e co-
nhecendo outros pontos 
da cidade e consequente-
mente investe no municí-
pio”, ponderou o secretário 
de Desenvolvimento Eco-
nômico de Sinop, Klayton 
Gonçalves. O economista 
Feliciano Azuaga com-
plementou destacando a 
influência positiva do em-
preendimento no desen-
volvimento da região.  “O 
Shopping provoca proje-
ções de crescimento regio-
nal e contempla o turismo 
e entretenimento […]. Com 
isso podemos esperar que 
entre os setores o mais va-
lorizado, seja o imobiliário, 
principalmente na região 
em que o empreendimen-
to foi construído”, concluiu. 
O Shopping Sinop busca 
proporcionar a experiência 
de viver o novo constante-
mente, com diversas inova-
ções.

O SHOPPING
Com localização estra-

tégica, próximo à BR-163, 
o Shopping Sinop é único 
num raio de 500 km, aten-
dendo mais de 30 cidades 
do Norte do Mato Grosso 
e Pará. O empreendimen-
to que custou cerca de R$ 
300 milhões, conta com 
140 espaços que resulta-
ram em 110 lojas de marcas 
regionais, nacionais, uma 
ampla praça de alimenta-
ção com 18 operações de 
fast-food, 02 restaurantes, 
22 quiosques, praça de 
eventos com uma progra-
mação cultural e atrações 
para entreter o público de 
todas as idades, além de 
1,2 mil vagas de estaciona-
mento. São 22.641,76 m² de 

área construída, 40.539,97 
de ABL, em uma área de 
200.250 m² de terreno. 
Tudo isso em um ambien-
te climatizado, inovador e 
tecnológico. 

Marcas exclusivas, que 
fazem parte do mix do 
shopping: Alphabeto, Ana 
Capri, Audithorium, Azaha, 
Azulê, Beto Sports, Boto-
center, Botoclinic, Brandili, 
Brooksfield, Brother’s, Ca-
marão Express, Carrinhos 
Elétricos, C&A, Case Box,  
Centauro, Convex, Crocs, 
CS Club, CS Young, Damyl-
ler,  Divino Fogão, Havaia-
nas, Kopenhagen, Jogê, 

Kekala, Koni Store /Spoleto, 
Magnolia, Make Mais,  My 
Cookies,  Maria Filó, Ótica 
Paris Vision, Oven Pizza, 
Patroni, Palhador, Provan-
za, Rei do Mate, Renner, 
Riachuelo, Roasted Potato, 
Samsung, Sandaliaria, San-
ta Lolla, Studio Z, Suco Per-
pitola, UZA Shoes, Planet 
Park e Vivara.

AD SHOPPING
A AD Shopping, maior 

administradora indepen-
dente de shopping centers 
do País, está presente em 
todas as regiões brasileiras. 
Seu portfólio é composto 

por 40 empreendimentos 
de diversos formatos, loca-
lizados tanto em capitais 
quanto no interior. São 30 
anos de experiência em 
planejamento, comercia-
lização e gestão de sho-
pping centers. O Grupo 
AD lançou recentemente 
a AlugueON, plataforma 
digital de locação de lojas 
e merchandising, que vai 
facilitar a prospecção dos 
locatários na obtenção do 
ponto comercial em sua 
estratégia de expansão 
comercial; seja em lojas, 
quiosques ou mídia no 
mall.
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